

CARTA

DEL ILUSTRÍSIMO SEÑOR ARZOBISPO DE BOGOTÁ
AL RECTOR DEL COLEGIO DEL ROSARIO

El Arzobispo de Bogotá—Bogotá, 8 de Marzo de 1909

Sr. Canónigo D. D. Rafael M. Carrasquilla, etc. etc.

Señor Rector:

He leído con mucho cuidado el trabajo que U. S. va á publicar sobre la *Enseñanza práctica y el Bachillerato en Letras y Filosofía*.

No sólo doy el permiso que U. S. solicita para la impresión de ese escrito, sino que cumpla un deber añadiendo mi aprobación explícita.

U. S. ha condensado en cortas páginas la doctrina verdadera acerca del rumbo que debe darse á los estudios para formar hombres serios, morales y sólidamente instruidos.

Conviene sobremanera que puntos de tanta trascendencia no se resuelvan sin muy detenido estudio; y puesto que se trata del porvenir de nuestra Patria, es imposible convenir en que se introduzcan reformas á la ligera, y se desatiendan las lecciones de la tradición y de la experiencia, para plantear sistemas que tampoco son nuevos, ni son exclusivos en ninguna parte, pero que se pretende introducir ahora para reemplazar con ellos lo antiguo, y lo que en los países más adelantados de Europa y de América, es todavía considerado como fundamento indispensable de una educación sólida y de una instrucción adecuada para formar hombres doctos y capaces de dar impulso á los diversos ramos de la ciencia, y de cooperar al buen gobierno y á la prosperidad moral y material de una Nación.

Felicito á U. S. por este nuevo servicio que va á prestar á la causa santa de la educación católica; y lo excito á que continúe dilucidando asuntos de tanta importancia.

Así contribuirá á que se conozcan mejor los principios que la Iglesia Católica proclama en la materia; y se disiparán no pocos errores y doctrinas que perjudican muchísimo para la buena formación intelectual y moral de nuestra juventud, y para la adquisición y el adelanto en los diversos ramos del saber humano.

Me repito de U. S. afectísimo amigo,

† BERNARDO,
Arzobispo de Bogotá

CARTA

DEL R. P. SUPERIOR DE LA COMPAÑÍA DE JESÚS
AL RECTOR DEL COLEGIO DEL ROSARIO

Colegio Nacional de San Bartolomé—Bogotá, 8 de Marzo de 1909

Sr. Dr. D. R. M. Carrasquilla

Muy distinguido señor y amigo:

He leído con verdadera fruición el notable artículo *La enseñanza práctica* que tan oportuna como sabiamente publica usted en el número 42 de su reputada REVISTA.

Felicito á usted de corazón por este su meritísimo trabajo, y cuánto me alegraría de verlo publicado en folleto aparte.

De usted muy atento, seguro servidor y amigo,

VICENTE LEZA, S. J.

CASOS DE MIEDO

I

EL miedo no debe discutirse: cada cual tiene el suyo. Uno que es ridículo para éste, es natural para aquél; unos tienen miedo de una hoja brillante; otros, de una piel de animal; yo tengo miedo de los animales de sangre fría, aun de los lagartos y de las ranas. Paséome por el campo,